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最後一期的商院交換電子報，我想要談一些我對我自己覺得來交換以後有什麼改變，

還有分享一些我的其他想法。 

 

當初我之所以選擇要申請交換學生，主要有幾個原因，第一是增強自己的外語能力，

其次是增進國際觀，第三是培養自己獨立自主的能力，最後就是到處旅遊，而我認為

我來德國的這一個學期，基本上是有達成我自己設定的目標。 

首先外語能力方面，我認為能有辦法申請交換的同學，基本上英語能力都不會太差，

但台灣學生英語普遍存在的問題，就是口說不敢講，越不敢講就越沒機會練習，所以

把自己丟在一個完全不講中文的環境，對自己的英文能力是有非常大的進步的，至少

我現在敢在路上和不認識的外國人自在的聊天。而國際觀這點我認為也是有大幅的進

步，畢竟在台灣沒有鄰國這個島國，基本上是沒有國際觀可言的，電視新聞寧願報導

PTT 上的無聊新聞，也不願意報導多一點的國際新聞，這種國家怎麼跟世界上其他國

家競爭呢?我認為在歐洲交換的另一個好處是，歐洲不像美國僅為一個國家，而是由幾

十個國家所組成，所以有很多機會可以認識到不同人種的朋友與接觸到不同的文化，

而歐洲文化與東方文化的差異性又是相當的大，所以來歐洲交換的的確確是可以開闊自己

的視野的。 

而獨立自主的話，不管去哪一國交換，都需要處理許許多多生活上的雜事，除了課業以外，還

要應付自己的生活起居，類似洗衣燒飯，上銀行辦戶頭，去政府機關辦居留證，無一不是要自

己處理的，就連出門自助旅遊也是需要花苦心來研究，這樣靠自己在國外生活的寶貴經驗，我

相信未來在出國繼續深造或是工作職場上，都是非常有助益的良藥。 



而到處旅遊更不用說了，來到歐洲交換能輕易的到十幾個國家旅遊，每個周末都可以到不同的

城市與不同的國家觀光，這是在其他地方交換所沒有的好處。 

但我想要跟各位學弟妹講的是，如果你們很幸運的有機會可以到國外交換，還是要好好把握在

當地的時光，就算你有再好的環境，不去珍惜也是沒有用的，像是增進語言能力這點好了，如

果你都不去 party 跟其他交換學生喝酒聊天，都只龜在宿舍的話，當然沒有機會練習口說，講

到底就是有點師傅帶進門，修行看個人的感覺，交換生活是十分美好且難能可貴的，希望各位

學弟妹都能爭取到自己想要去的學校，並且有個美好的交換生活。 


